
                                                                                                    Az. I.12.000.100 Si. 
 
 
                                                  N I E D E R S C H R I F T 
 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Plaaz am 04.10.2022 um 18:30 Uhr in der Schmiede  
in Recknitz  
 
Teilnehmer:                    - siehe beigefügte Anwesenheitsliste - 
            
                                        vom Amt Güstrow-Land: Frau Singer, Sacharbeiterin Hauptamt  
 
 
                                                     T a g e s o r d n u n g : 
   

                 - siehe beigefügte Kopie - 
 
A) Öffentlicher Teil 
 
Punkt 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung,  
               der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Bgmn. Frau Schöpperle eröffnet um 18:30 Uhr die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung 
Plaaz. Sie begrüßt die Gemeindevertreter, den anwesenden Einwohner sowie Frau Singer 
vom Amt Güstrow-Land.  
Anschließend stellt sie die ordnungsgemäße Ladung, die Anwesenheit und die Beschluss-
fähigkeit fest. 
 
Punkt 2: Unterbrechung der Sitzung für die Einwohnerfragestunde 
 
Um 18:31 Uhr unterbricht Bgmn. Frau Schöpperle die öffentliche Sitzung der Gemeindever-
tretung Plaaz für die Einwohnerfragestunde. 
 
B) Einwohnerfragestunde 
 
Frage Antwort 
Herr Uhl vom Verein „Recknitz-Niederung 
e.V.“ erläutert, dass der Verein einen Antrag 
zur Aufstellung von Outdoor-Fitnessgeräten 
stellte.  
Weiterhin führt er aus, dass die Sportgeräte 
alle erforderlichen Normen erfüllen und sie 
vom TÜV-Süd zertifiziert sind. Es wird emp-
fohlen, die Sportgeräte nach dem Aufstellen 
begutachten zu lassen.  
Die regelmäßigen jährlichen Kontrollen  
würden in die Zuständigkeit der Gemeinde 
fallen. 

Bgmn. Frau Schöpperle dankt Herrn Uhl für 
die Ausführungen. 

Einwohnerin A und B machen auf ver-
schmutzte Fahrbahnen in ihrem jeweiligen 
Ort aufmerksam. Diese werden von den an-
sässigen Landwirten verursacht. 

Bgmn. Frau Schöpperle wird mit den Verur-
sachern das Gespräch suchen. 

 
GV Herr Walm nimmt ab 18:37 an der GV-Sitzung teil. 
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Frage Antwort 
Einwohnerin A fragt nach, ob in ihrem Ortsteil 
dieses Jahr noch ein Grünschnitt erfolgt. 

GV Herr Jahnke bejaht dies. 

GV Herr Pehlke macht einige Ausführungen 
zum anschließenden Tagesordnungspunkt 9 
(gemeindliches Einvernehmen Windenergie-
anlagen). 
Er geht insbesondere auf die Zulässigkeit 
und die möglichen Versagungsgründe von 
solchen Vorhaben lt. BauGB ein. Weiterhin 
erläutert er, dass das Gebiet durch eine Pla-
nungsgruppe zum Vorranggebiet erklärt wur-
de. Das Genehmigungsverfahren ist noch 
nicht abgeschlossen. Die Unterlagen hierzu 
liegen im Sitzungsraum aus. 
Darüber hinaus fasst er die Ergebnisse der 
Gutachten aus den Planungsunterlagen zu-
sammen. 
 
Die Bürgerinitiative „BI-Gegenwind Recknitz 
123“ mit ihrem Anwalt stellt sich vor. 
Der Anwalt erläutert kurz, dass die Gemeinde 
auf Grund ihrer örtlichen Zuständigkeit sich 
mit dem Einvernehmen befassen soll. 
 
Einwohnerin C erläutert die Beweggründe, 
warum die Einwohner gegen diesen Wind-
park sind. 
 
Die anwesenden Einwohner diskutieren mit 
den Gemeindevertretern die Vor- und Nach-
teile des Windparks. 
 
Der Anwalt der Bürgerinitiative gibt zu be-
denken, dass eine mögliche finanzielle Betei-
ligung der Gemeinde durch einen Vertrag 
geregelt werden muss. Der Betreiber ist 
diesbezüglich bisher nicht auf die Gemeinde 
zugegangen. 
 
Die anwesenden Einwohner fragen, ob denn 
überhaupt darüber nachgedacht wird, das 
gemeindliche Einvernehmen nicht zu erteilen. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
GV Herr Walm erläutert, dass die Gemeinde 
0,2 Cent/kWh als Einnahme erhalten könnte. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Hierzu erläutert Bgmn. Frau Schöpperle, 
dass die Abstimmung in TOP 9 abgewartet 
werden muss. 

 
C) 
 
Punkt 3: Wiedereröffnung der öffentlichen Sitzung 
 
Bgmn. Frau Schöpperle eröffnet um 19:00 Uhr wieder die öffentliche Sitzung der Gemeinde-
vertretung Plaaz. 
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Punkt 4: Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
Es werden keine Änderungsanträge zur Tagesordnung gestellt.  
 
Bgmn. Frau Schöpperle bittet um Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis:  
- einstimmig dafür -  
 
Damit gilt die vorliegende Tagesordnung als gebilligt. 
 
Punkt 5: Billigung der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 05.09.2022 
 
Durch die Gemeindevertreter werden keine Änderungsanträge zur Sitzungsniederschrift  
gestellt. 
Bgmn. Frau Schöpperle bittet um Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
- einstimmig dafür - 
 
Damit ist der öffentliche Teil der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 05.09.2022  
gebilligt. 
 
Punkt 6: Bericht der Bürgermeisterin über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde 
 
Bgmn. Frau Schöpperle geht in ihrem Bericht auf folgende Punkte ein: 
 
- Die Löschwasserteiche aller Ortsteile wurde mit Wasser aufgefüllt. 
 
- Einige Energiesparmaßnahmen aus der Energiesparverordnung wurden umgesetzt.  
  Es besteht aber weiterhin Diskussionsbedarf. 
 
Damit endet der Bericht der Bürgermeisterin. 
 
Punkt 7: Beschluss über die Heranziehung der Beschlussfassung über die Annahme  
               von Spenden vom Haupt- und Finanzausschuss auf die Gemeindevertretung  
                     DS-Nr. 20/22 
 
Bgmn. Frau Schöpperle verliest den Beschlusstext. 
 
Anschließend erfolgt die Abstimmung über die DS-Nr. 20/22. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    7  
(reduziert, da 2 Sitze unbesetzt)  
anwesend:                                                          7 
Ja-Stimmen:       7 
Nein-Stimmen:               0 
Enthaltungen:                                                          0 
auf Grund § 24 KV an der Beratung und 
Abstimmung nicht mitgewirkt:                       0 
 
 
 
 
 



 4

Punkt 8: Beschluss über die Annahme von Spenden, DS-Nr. 21/22 
 
Bgmn. Frau Schöpperle verliest den Beschlusstext. 
 
Anschließend erfolgt die Abstimmung über die DS-Nr. 21/22. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    7  
(reduziert, da 2 Sitze unbesetzt)  
anwesend:                                                          7 
Ja-Stimmen:       7 
Nein-Stimmen:               0 
Enthaltungen:                                                          0 
auf Grund § 24 KV an der Beratung und 
Abstimmung nicht mitgewirkt:                       0 
 
Punkt 9: Beschluss zur Erteilung des gemeindlichen Einvernehmens nach § 36 Abs. 1  
               BauGB zum Vorhaben „Errichtung von 21 Windenergieanlagen im Vorrang- 
               gebiet für Windenergieanlagen Recknitz“                                       DS-Nr. 22/22 
 
GV Herr Gütschow erklärt sich für diesen Tagesordnungspunkt i.S.d. § 24 KV M-V für befan-
gen und begibt sich in den Zuschauerbereich. 
 
Bgmn. Frau Schöpperle erklärt, dass sie nicht als befangen i.S.d. § 24 KV M-V gilt. Dies hatte 
sie im Vorhinein mit der Verwaltung geklärt. Solange sie nur Mitglied der Bürgerinitiative  
„BI-Gegenwind Recknitz 123“ ist und keine gewählte Position innehat greift § 24 KV M-V nicht. 
 
Bgmn. Frau Schöpperle verliest den Beschlusstext und lässt anschließend über die DS-Nr. 
22/22 abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    7  
(reduziert, da 2 Sitze unbesetzt)  
anwesend:                                                          7 
Ja-Stimmen:       0 
Nein-Stimmen:               5 
Enthaltungen:                                                          1 
auf Grund § 24 KV an der Beratung und 
Abstimmung nicht mitgewirkt:                       1 
 
Punkt 10: Anträge und Anfragen 
 
- Es wird angefragt, ob eine komplette Abschaltung der Straßenbeleuchtung als Energiespar-
maßnahme vorgesehen ist. 
 
Dies wird durch die Bürgermeisterin verneint auf Rücksicht auf die Schulkinder. 
 
- Herr Uhl vom Verein „Recknitz-Niederung e.V.“ fragt, wann über den Antrag auf Aufstellen 
der Outdoor-Sportgeräte entschieden wird. 
 
Bgmn. Frau Schöpperle sagt, dass im Anschluss an die Sitzung erneut über den Antrag bera-
ten wird. 
 
Weitere Anträge und Anfragen ergehen nicht. 
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Um 19:10 Uhr beendet Bgmn. Frau Schöpperle die GV-Sitzung. 
 
 
 
 
ausgefertigt am: 06.10.2022 
 
 
 
 
 
Schöpperle       Singer 
Bürgermeisterin               Protokollführerin 


